

# ハーモニー

No.  
106

令和6年1月16日

迎春

白鷹町大字鮎貝3994番地7 TEL 85-2342 / FAX 85-2341

## 新春懇談会を開催しました

朝方に降った雪がうつすらと積もった程度で、例年にならない少雪で迎えた1月7日、まちづくり協議会主催の新春懇談会に組織代表者や施設・企業代表者など68名にご出席いただき、年頭の顔合わせを行いました。

はじめに江口信利会長が挨拶を述べ、佐藤誠七町長、関千鶴子地区議員団長から祝辞をいただいた後、剣聖流山形竹の会の松野佐久さんと高世八重子さんに新春にふさわしく華のある剣舞などを披露していただきました。

新年早々に起こった痛ましい災害や事故により被災された方々に心中よりお見舞い申し上げますと共に、地区の課題解決に向かって一体となって取り組んでいくことなどを誓い合いました。



# 年頭のあいさつ

鮎貝地区まちづくり協議会  
会長 江口 信利



明けましておめでとう  
ございます。

皆様にはお健やかで  
輝かしい新年を迎えら  
れたこととお慶び申し  
上げます。

はじめに、能登の大地震で被災された方々  
にお見舞い申し上げます。一日も早い復旧  
をご祈念致します。

さて、昨年一年を振り返ってみますと、  
新型コロナウイルスの規制が大幅に緩和され、  
地域の経済活動やコミュニティ活動が活発  
になり、元の明るさが徐々に戻りつつある  
ことを実感いたしました。

近年、地球温暖化が叫ばれ、地球の至る  
所で数十年、いや百年に一度と言われる異  
常気象が発生しております。当地区では洪  
水等の自然災害はありませんでしたが、農  
業分野において高温障害による品質低下や  
成長不良等がみられました。これらの現象  
を国連のグテレス事務総長は、今や地球  
温暖化ではなく、地球沸騰であると表現さ

れています。

また、スポーツ界では世界中が驚くビッ  
クニュースがありました。MLBの大谷  
翔平がエンゼルスからドジャースに移籍  
したわけですが、その際の契約金がスポー  
ツ史上最高額の十年で七億ドル(1015  
億円)と報じられました。同じ日本人とし  
てとても誇らしく思いました。と同時に、  
そのお金をどうやって使うんだろうと心  
配になりました。私が心配することでは  
ないのですが、そのお金を一か月に換算  
しますと8億4583万円の月給という  
ことになります。現実離れして笑ってし  
まいます。大谷さん、おめでとう。そし  
て、頑張れよ。鮎貝の地から小さなエー  
ルを贈ります。

将棋界では、藤井聡太九段が史上初の  
八冠達成を成し遂げました。将棋には名  
人など八つのタイトルがありますが、こ  
の全てを獲得したわけです。藤井九段に  
よるこの偉業は恐るべき才能であり、天  
晴れとしか言いようがありません。



昨年はこのように歴史と心に残る素晴ら  
しい出来事がいくつもありましたが、鮎貝  
地区まちづくり協議会においても、計画さ  
れた各事業が順調に実施されてきましたの  
で紹介させていただきます。

くらし部会では、六月に段ボールコンポ  
スト講習会やEMボカシづくりを行い、八  
月にはSPOGOMI大会を行いました。  
また、十二月にはプラスチックごみに関す  
る映画上映会を開催するなど、ゴミのない  
環境づくりに挑戦してきました。

学び部会では、十月にリングゴ狩りウオー  
キングを行い、十一月には黒鴨探訪を行い  
即身仏や山の神神社等を見学し、黒鴨の歴  
史について学びました。

まちおこし部会では、五月と八月に青空  
軽トラ市を開催し、十月には第二回目のあ  
ゆかい秋の味覚まつりを開催し、鮎貝ご当  
地ソングのお披露目や、気仙沼産のホタテ  
焼きと芋煮の振る舞いなどを行い大盛況で  
した。

結びに、新しい年が鮎貝地区にとって素  
晴らしい年になりますように、また、皆様  
のご健勝とご多幸を心からご祈念申し上げ  
新年のご挨拶といたします。

## 良い年を 迎えられますように

ふるさと塾の「親子でミニ門松づくり」を12月24日に開催し、今年も山口の金子孝吉氏に竹の加工と当日の講師をお願いしました。

缶に畳表を巻いて紐で固定したら、竹を配置し、松、紅梅、葉ボタン、南天などの縁起物や金子さん手作りの稲穂飾りやしめ縄を飾り完成させました。どれも見事な出来栄で皆さん大満足の様子でした。

また、ハーモニープラザに今年も金子さんより1m80cmにもなる、立派な門松をいただき新しい年を迎える事ができました。



## 彩り鮮やかな8品を完成 おせち料理教室を開催

お正月を前におせち料理教室を12月27日に開催し、町教育委員会の栄養士木口祐里係長に教えて頂きました。

ぶりの照り焼き、鶏肉の山椒焼き、こんにゃくの土佐煮、七つの具が入った七福なます、紅白柚子マリネ、たまごはゆで卵を粗く刻んだ上に卵の調味液を流し一面にゴマをふり焼き上げました。また、黒豆チーズは黒豆が余った時のアレンジにとクリームチーズと混ぜ茶巾絞りに、定番の海老は洋風にガーリックシユリンプにしました。

参加者の皆さんは、班ごと手際よく調理を進め、家族にご馳走するのを楽しみに彩り良く重箱に詰めていました。



## 手作りだから安全安心 みそ作り教室のご案内

安全で安心な美味しいみそを作りましょう。参加者全員で協力して仕込みますので、初めての方でも大丈夫です。手作りのみそを味わってはみませんか。

◇日時 2月21日(水)

午後1時30分より

◇場所 ハーモニープラザ

◇持ち物 煮た豆、塩、仕込み桶

◇麴代 米持参(1升)

400円

米なし(1升)

1200円

◇申込み 1月26日までハーモニープラザにお申込みください。

(米持参の方は米も26日までに届けてください。)

◇目安 豆3升、麴3升で約15kgの味噌ができます。

\*詳しい内容は、お申込みの際にご連絡いたします。



## 『地域づくり推進交付金』

### 今年度は9事業に活用致しました

「地域づくり推進交付金」制度は、各地区の経営主体（当地区は鮎貝地区まちづくり協議会）が取り組んでいる地域づくり事業を補完したり、地区の方々からの様々な要望に対応するための資金として設けられた制度です。

当協議会には毎年約182万円の交付枠が配分されています。

それを受けて当協議会では、三役会や理事会でその活用方法などについて充分検討したうえで、今年度も各町内等から出されている要望等に対応するために使わせていただきましたので、その事業内容などの概要をご報告致します。

尚、来年度以降もこの制度が継続されると思われしますので、3人以上の団体であれば申請可能ですので、活用したい方は、区長や町内長、又はハーモニープラザにお気軽にご相談ください。

#### 実施団体… 駅前町内

##### ◆事業内容

若宮町内に設置されている2台の消防ホース格納箱（木製）が、経年劣化等で支柱や扉が破損していたため、2台分のホース6本が入る市販の金属製の格納箱に更新しました。

◇事業費 150,000円  
(内、交付金等 150,000円)



火災が発生した時の初動体制も含め常日頃から管理・確認をしておきたいものです。

#### 実施団体… 八幡一町内

##### ◆事業内容

八幡橋付近に設置している鉄製のゴミ収集所が経年劣化等によりぼろぼろになっており、強風や雪の重みで倒壊する恐れがあることや、鳥獣などに袋が破かれる被害から守るため、豪雪型のプレハブを収集所として設置しました。

◇事業費 236,336円  
(内、交付金等 197,000円)



ゴミ収集所付近にゴミが投棄されている事案がありました。みんなで管理していきましょう。

#### 実施団体… 桜館分館

##### ◆事業内容

分館を利用する方々が高齢化していることや、折り畳み式のテーブルが重く、出し入れがたいへんだとのご意見等が多かったことから、軽量のテーブルとパイプイスに更新しました。

また、夜間の外でのイベントなどに行えるよう投光器を購入しました。

◇事業費 202,510円  
(内、交付金等 200,000円)



分館を活用して町内のコミュニケーションが図られることを期待しています。

## 実施団体…箕和田分館

### ◆事業内容

箕和田分館の和式トイレを洋式の水洗トイレに改修しました。

◇事業費 1,166,000円  
(内、交付金等 763,000円)



## 実施団体…黒鴨町内

### ◆事業内容

老朽化したゴミ収集所2か所を更新しました。

◇事業費 275,000円  
(内、交付金等 230,000円)

写真下



## 実施団体…深山区

### ◆事業内容

五穀豊穰、無病息災など、皆が幸せで平穏な生活を祈願する伝統行事「大般若会」で使用している経本の保管箱が老朽化しているため更新しました。

◇事業費 450,000円  
(内、交付金 450,000円)



伝統文化の一つとして後世に残していきたいものです。

## 実施団体…高岡区

### ◆事業内容1

高岡分館の玄関にスロープが無かったことや、冬期間など階段のタイルの上が滑るため、タイルを剥がしてモルタル仕上げの工事を行いました。

◇事業費 423,500円  
(内、交付金等 423,500円)



玄関が改修されて出入りしやすくなり利用者も増えることが期待できます。

### ◆事業内容2

分館を利用する高齢者等のため、座敷用イスを購入しました。

◇事業費 49,800円  
(内、交付金 47,500円)

## 実施団体…まちおこし部会

### ◆事業内容

秋の味覚を楽しんでもらいながら、地区の賑わいづくりとご当地ソングのお披露目の場として「第2回あゆかい秋の味覚まつり」を開催しました。

◇事業費 593,473円  
(内、交付金等 377,450円)



鮎貝とご縁のある気仙沼から仕入れた「ホタテ焼き」と「芋煮」各200食分が振舞われました。

以上、令和5年度の地域づくり推進交付金を活用した事業の報告とさせていただきます。

令和6年度分で皆さんの地域を明るく元気にする事業などにぜひ活用してください。

3月末までににご相談ください。

## 鮎つ子 通信

### 令和五年、大変お世話になりました

鮎貝小学校長 色摩 信司

十二月二十五日(月)第二学期の終業式を行いました。猛暑の八月から、寒さ厳しい十二月までの、長い八十八日間が終わりました。地域の皆様には、ご心配とご迷惑をおかけしたこともあったかと思いますが、常に、子供たちを温かく見守り、励ましていただきました。本当にありがとうございます。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

二学きががんばったこと 二年 あさの うめ

わたしは、二学きががんばったことが三つあります。一つ目は、体育です。とくに、てつぼうをがんばりました。わたしは、ふみこしおりというわざがとてもこわくてできませんでした。でも、わたしは、そのわざをやってみたかったので、体育の時間にふみこしおりをれんしゅうしました。さいしよは、足を上げることがこわかったけど、思いきって上げてみると、すぐにふみこしおりができました。とてもうれしかったです。

二つ目は、さん数のかけざんです。さいしよは、うまくできなかったけど、おうちでも、お母さんといっしょに毎日れんしゅうをして、しゅくだいの五十マスかけざんをすらすら書くことができるようになりました。まだ自しんがないところもあるので、これからもがんばっていききたいです。

三つめは、国ごのかん字です。わたしは、一年生のころからかん字がにがななので、二年生のかん字もおぼえられていませんでした。そこで、書けなかつたところやおぼえていなかったところをお母さんといっしょにれんしゅうしました。お母さんといっしょにやっているうちにだんだんとできるようになってきました。次のかん字のしゅくだいでは、九十点くらいでした。まだ、わたしはかん字ではいけないので、あと十点分、またお母さんといっしょに、れんしゅうをしました。何回かやっているうちに、しゅくだいのかん字テストは百点をとれるようになってきました。

白鷹町スポーツ協会表彰

- 殊勲賞 六年 澁谷理奈さん
- 栄光賞 六年 加藤 蓮さん
- 奨励賞 四年 後藤桜雅さん
- 五年 佐藤琳香さん
- 六年 丸川香帆さん

おめでとうございます。



次は、本番のかん字テストで百点をとれるように、これから、かん字をしきしてがんばっていききたいです。それに、できない時は、お母さんや友だちに聞いてがんばっていきます。

(終業式にて発表しました。)

本年もどうぞよろしくお願いいたします。

## 図書室をご利用ください

この度、ハーモニープラザの図書室入口にドアを設置しましたので冷暖房効果もグーンとアップしました。本を読んだり、勉強したり、友達と談話したりと、自由にご利用いただけるスペースです。

使用料等も掛かりませんのでぜひご利用ください。

## これからの主な行事予定

- 1月18日(木) シニア輪投げ大会
- 25日(木) スワッグ作り教室
- 28日(日) ボードゲームと健康マーじゃん教室

## ～駐在所からのお知らせ～

### 除雪・雪下ろし・落雪による事故防止を

昨冬に除雪中の事故及び落雪により発生した人的被害は83件(うち3件は死亡事故)発生しています。事故に遭わないための心掛けとして、…

#### ●道具はスキルに合わせて。

軽くて雪の付きにくいアルミ製のスコップやスノーダンプを使いましょう。

#### ●メンテナンスもしっかり！

除雪機の雪詰まりの取り除きは、必ずエンジンを停止してから行いましょう。

白鷹西駐在所 長岡巡查部長

85-2029

